

# El Taibilla subirá el precio del agua después del verano por la rotura del trasvase

La avería en el acueducto del Tajo-Segura está obligando a utilizar caudal desalado para el abastecimiento urbano

🕒 07:30



Tweet 0

Recomendar

**E. DE GEA/ M.J. GALINDO** El comité ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla aprobó ayer una subida en las tarifas del agua para toda su zona geográfica abastecida afectando, en lo que se refiere a la provincia de Alicante, a la Vega Baja, L'Alacantí, al Vinalopó y a la ciudad de Alicante entre otros. El incremento acordado se produce como consecuencia de la rotura del acueducto Tajo-Segura en Ulea que está impidiendo la llegada de caudales a la cuenca del Segura.



Imagen de la avería que ha sufrido el trasvase del Tajo-Segura : su paso por Ulea. información

Esta incidencia está provocando un aumento del consumo de agua desalada y por lo tanto un incremento en la tarifa eléctrica, motivo éste, argumentado para aprobar el incremento. Aunque todavía no se ha decidido el aumento concreto sí se sabe que se aplicará después del verano, según dio a conocer ayer el director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, Andrés Martínez tras la reunión celebrada en Cartagena.

Desde que se produjo el derrumbe del túnel de Ulea este organismo dependiente del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, ha constatado un aumento considerable del consumo del agua procedente de desaladoras en funcionamiento y situadas sobre todo en la región murciana.

Según datos hechos públicos ayer por Martínez, en julio del pasado año se consumió un total de 0,30 hectómetros cúbicos (hm<sup>3</sup>) de agua procedentes de las desaladoras. En lo que llevamos de mes y por culpa de la rotura del trasvase esta cantidad "aumentó por 20" llegando hasta los 6,3 hectómetros cúbicos.

Pese a esta situación ocasionada por la avería del acueducto Tajo-Segura, el responsable del Taibilla aseguró ayer que el abastecimiento urbano a todo el sureste español bajo la demarcación de este organismo "está garantizado" y "no se producirán cortes de suministro hídrico".

Destacó igualmente que está trabajando "mano a mano" con la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) para solventar lo más rápido posible la incidencia producida en la infraestructura del trasvase.

Por otro lado, el presidente de la Región de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, anunció tras la reunión mantenida el miércoles con el ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, que el problema de la avería del canal de la margen izquierda del trasvase Tajo-Segura en Ulea "estará solucionado en seis meses". Al respecto recalcó la rapidez del Gobierno central para arbitrar medidas de cara a resolver el problema para lo cual, aseguró, destinará diez millones de euros para acometer esta obra.

## Obras durante seis meses

Este plazo para restituir el túnel subterráneo en Ulea, que se derrumbó, en parte, el día 15 de junio ha caído como un jarro de agua fría a los regantes que ven peligrar sus actuales y próximas campañas hortofrutícolas e incluso prevén posibles problemas en el abastecimiento urbano.

Según explica el portavoz de la Comunidad Riegos de Levante, Ángel Urbina, en condiciones normales el trasvase aportaría durante los próximos seis meses 169 hm<sup>3</sup> tanto para riego como para abastecimiento

urbano. Con las obras provisionales en ejecución por la Confederación Hidrográfica del Segura mediante un baipás "como mucho, distribuirá 51 hm<sup>3</sup>, una cantidad insuficiente para regar 84.604 hectáreas de la margen izquierda y para el abastecimiento del sureste que acoge ahora unos dos millones de personas".

Criticó el modo de gestionar "la crisis hídrica" por parte del Ministerio de Agricultura ya que, "ante este tema tan urgente nadie se ha mojado; nos preocupa tanta indiferencia en un país donde nunca pasa nada, ni nunca hay responsables de nada" opinó. El portavoz de Riegos de Levante señaló que el embalse de Crevillent ya está prácticamente seco y el embalse de la Pedrera estará en la misma situación a finales de septiembre. "El sector agrícola de nuestra zona está en peligro y hacen falta medidas extraordinarias" denunció.

Riegos de Levante como parte integrante del Sindicato Central de Regantes del acueducto Tajo-Segura (Scrats) participará en la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el próximo martes día 31 en Murcia donde se abordará la actual situación.